

教育 EDUCATION

巣立ちに向けて、がんばる6年栗須っ子

栗須小学校 池田百花 野口ユカ 上水流菜由

大切にすることが、常に時計を気にしながら、時間を守ることに努めまし



上野尻小の友達と一緒に理科の実験下中学校の先生による音楽の交流事業

私達、栗須小学校の6年生は、1月15〜17日までの3日間、野尻中学校へ交流学習に行きました。野尻小の6年生もその交流学習に参加しました。この交流学習では、特に「気持ちのよいあいさつ」を心がけました。中学校に進学してから先生方や先輩の方にあいさつをすることが大切なので、進んであいさつをする

た。このことは、今も小学校の生活で生かしています。また、野尻小の友達といっしょに取り組んだ交流学習も心に残っています。いっしょに実験をしたり、話し合ったりしました。そこでは、解き方が分からないときに、友達どうし教え合うことができました。お互い知り合ったばかりだったけれど、ともに学び合うことができ、仲良くなくなった気がします。中学生になつて、いっしょに生活することが楽しみにになりました。この三日間は、ふだんの学校生活では学べないことを学び、貴重な経験になりました。もうすぐ私は卒業をむかえます。栗須小学校での毎日を大切に過ごしながら、中学校生活に向けて、さらにがんばりたいと思います。

文化の足跡 TRACES

春に咲く文化財

Vol.58

エヒメアヤメ



文化財とは、歴史的に古いものだけとは限りません。急激な環境の変化などに伴い、絶滅が危惧される動植物なども私たちに守るべき文化財です。今回は、小林市で唯一、国の指定文化財とされているエヒメアヤメを紹介いたします。エヒメアヤメは、もともとシベリアをはじめとする大陸系の植物で、寒冷な気候を好み、日本列島がユーラシア大陸とつながっていたころの名残といわれています。日本では西日本の数カ所で自生して

おり、うち6カ所が国指定天然記念物の自生南限地帯として指定されています。小林市で自生するエヒメアヤメは、その中でも一番の南限地帯にたります。花丈は約10センチ、花びらの色は全体的に薄紫で中心部が白いのが特徴で、3月下旬から4月上旬が見ごろ。昭和43年に国の天然記念物に指定されて以降、環境の変化や乱獲などで株数が減少傾向にありましたが、近年、市では積極的にエヒメアヤメ自生地の環境改善に取り組んでいます。3月29日には『エヒメアヤメを守る全国シンポジウム』を中央公民館で開催します。市の取り組みの状況や他県の自生地の状況などが紹介されます。皆さまぜひお越しください。また、毎年見ごろになると北西方の勸請丘公園にて『エヒメアヤメまつり』が開催されます。花丈が10センチと普段なら見落としてしまいそうな花ですが、小さく可憐で貴重なエヒメアヤメを見て、春を感じてみませんか。

SPORTS

第68回南九州駅伝/県高校新人駅伝

- 小林高校A 3位
小林高校B 16位
平川貴稀、上別府希一、田常太一、山本翔大、有田龍星、高木駿介、久保崎翔太
小林ランニングクラブ 32位
牧野光留、種田昇、下津佐善文、齋藤貴憲、大山和彦、古道昭式、那須直也



小林高校Aチームが優勝した。霧島路を駆け抜けた。

- 小林高校男子駅伝部 大会タイで優勝
小林高校 1位
山村凱斗、那須智晃、今西俊介、廣末卓、牧野光留、平川貴稀
秀峰高校 9位
西川良介、有馬聖也、楠元健志、石山帝斗、永井智喜、奥拓己
小林高校 2位
赤垣愛花、伊藤知尋、竹本知紘、尾方千里、横山歌織



ガッツポーズでゴールした平川選手

国際交流『シャネットの徒然なるままに』 WORLD

見た心

Vol.23

一年を取るのって大変です。心を決めて言うのと、冗談で言ったつもりはないのですが、年上の人たちに笑われます。つい最近まで「大きくなつたわね!」と言われていた気がします。今では、言われる方から言う方に移りました。子どものころは、あんなに「早く大きくなりたい」と思っていたのに、やっと大きくなつたら、あつという間だったと感じてしまいます。ドイツでも、日本でも30才前後から、それ以上年を取りたくないと思っている人が多いうです。特に女性。「しわが出来たよ」と自慢する人には、なかなか会ったことがないです。しかし、しわは自分の頑張ってきた分も、笑ってきた分も、自分の顔に映してくれるので、「誇り」だと思えます。しわで、きれいでなくなることはありません。人は何よりも自身が大事です。接した人の記憶に残るのは、見た目や話の内容よりも、その相手に感じさせた気持ちです。このようなことを、



30年後の私とも、ぜひ仲良くしてください

最近どこかで読んで、納得しました。見た目が注目されているのは、初対面のときぐらいだと思います。外側と内側が解け合います。昔、母がくれた本の中に、大好きな台詞があります。「心で見なくちゃ、ものごとはよく見えないってことさ。肝心なことは、目に見えないんだよ」(サン＝テグジュペリの星の王子様より) 実は、最近泥パックをしてみました。肌がきれいになって、単純に喜びました。